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AVIS AUX LECTEURS 

 

 
 
 
Cet enseignement a été donné lors du séminaire mensuel de la 
formation des dirigeants de la Communauté Missionnaire Chrétienne 
Internationale (CMCI). 
 
Le Pasteur-Missionnaire MENYE Boniface a entretenu les saints sur le 
thème : POSSEDER SON HERITAGE 
 
Nous avons transcrit  ce message et produit ce fascicule pour répondre à 
un seul souci : celui de permettre à ceux qui n'étaient pas présents de 
pouvoir entrer en possession des richesses contenues dans la parole qui 
fut proclamée avec puissance et révélations. 
 
Le style et la forme n'ayant pas été modifiés, le lecteur est prié de nous 
pardonner et d'user de beaucoup d'indulgence pour supporter les 
imperfections que nous savons évidentes dans ce document qui aurait 
pu être présenté sous une forme plus agréable. 
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LES COMBATS SPIRITUELS  
POUR POSSEDER SON HERITAGE 

 
 

NOMBRES 34 : 1- « L’Eternel parla à Moïse, et dit : donne cet 
ordre aux enfants d’Israël, et dis-leur : Quand vous serez entrés 
dans la pays de Canaan, ce pays deviendra votre héritage, le 
pays de Canaan, dont voici les limites. » 
 
Les enfants d’Israël devaient sortir de l’Egypte, délivrés de l’esclavage, 
de la servitude, de l’oppression des Egyptiens, de la moquerie et de la 
haine. Ils devaient après leur sortie aller s’installer dans un autre pays. 
Pour sortir de l’Egypte, il y avait eu des combats mais ces combats 
avaient un seul but : Affaiblir l’ennemi pour donner la victoire à Israël 
leur donnant la possibilité de sortir. Après leur sortie, il y eut d’autres 
combats. L’ennemi les poursuivait et il leur fallait gagner ce combat pour 
ne pas avoir un adversaire qui les poursuive toute la vie. Il fallait ensuite 
marcher et entrer victorieusement dans les territoires ennemis. Il fallait 
aussi braver les obstacles : les mauvaises conditions climatiques, 
l’opposition des hommes… ; le combat était nécessaire. 
 
Il y avait donc :  
 

- les combats pour sortir de l’Egypte 
- les combats pour que l’ennemi Egyptien ne soit pas toujours à 

leurs trousses 
- les combats pour traverser le désert, pour parcourir le chemin vers 

Canaan. 
- Les combats avant la traversée du Jourdain.  
- Les combats pour posséder son héritage. 

 
Il fallait gagner chaque combat sinon il était impossible d’arriver à la 
terre promise. Après tous ces combats, Dieu leur dit : « Dès que vos 
pieds fouleront le sol de Canaan, considérez  qu’il vous appartient». C’est 
cela l’héritage. Tant que le pied n’était pas encore posé sur le sol de 
Canaan, il appartenait toujours à l’ennemi. Mais dès que les pieds des 
enfants d’Israël seraient posés sur le sol de Canaan, il leur 
appartiendrait. C’est pour cela qu’il est dit que la conquête ne se fait pas 
étant assis, passif et en vivant de rêves. 
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Il fallait, enfin, partager le territoire et cela devait se faire par le sort.  
En fait, il y a eu une période de l’histoire où dans la relation de Dieu avec 
les hommes, il se plaisait à se révéler à travers des méthodes comme le 
sort. Pour nous qui sommes du temps de la dispensation de l’Eglise, 
nous avons le Saint-Esprit comme le dispensateur de toutes les grâces, 
des faveurs et de la révélation des mystères de Dieu.  
 
C’est pour cela que le tirage au sort n’est plus le moyen de rechercher la 
volonté de Dieu. Il fallait tirer au sort pour déterminer la tribu qui devait 
hériter de telle ou telle portion du territoire et cela se faisait même avec 
la prière. On priait d’abord que Dieu se révèle et on lançait ensuite le 
sort. Nous avons le cas des apôtres qui avaient prié que Dieu leur révèle 
le disciple qui devait prendre la place de Judas et avaient, après la 
prière, tiré au sort.  
 
Pour ce qui nous concerne, nous devons considérer les choses 
suivantes : 
 

- Lorsqu’un enfant de Dieu abandonne le péché, on dit qu’il est sorti 
d’Egypte. 

- Après la sortie d’Egypte, il entre dans le Corps de Christ ; dans 
l’Eglise qui est un peuple, une nation, un royaume de 
sacrificateurs, une maison sainte. Etant donc devenu un membre 
de l’Eglise, tu es déjà héritier. Tu n’as apparemment rien mais tu 
es héritier. Le peuple d’Israël n’avait rien, mais Dieu leur avait dit : 
« Lorsque vos pieds fouleront le sol de Canaan, il deviendra votre 
possession » 

 
Nous devons savoir qu’étant devenus des enfants de Dieu, nous sommes 
déjà riches. C’est là une vérité fondamentale. Mais il y a des combats 
pour entrer en possession de ce qui a été déclaré comme étant notre 
héritage. Ces combats peuvent être difficiles et même extrêmement 
difficiles pour certaines personnes mais elles ne doivent pas remettre en 
cause ce que Dieu a déclaré. Ces personnes ne doivent pas passer le 
temps à se demander si elles font partie des bien-aimés de Dieu. Frères, 
le combat pour posséder son héritage est réel et difficile mais il ne faut 
pas confondre les différents niveaux de combat.  
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Le combat pour sortir de l’Egypte est différent du combat pour marcher 
dans le désert et le combat pour marcher dans le désert différent de 
celui qu’on doit mener pour traverser le Jourdain. Le combat pour 
traverser le Jourdain est différent du combat pour posséder son héritage 
et le combat contre Goliath différent du combat contre Pharaon. Pharaon 
avait dit : « Vous ne sortirez pas du pays. » Les Jébusiens avaient dit à 
David : « Tu n’entreras pas ici, même les boiteux te repousseront » 
 
Lorsqu’une personne est consciente du niveau du combat q’elle livre, elle 
est calme, elle ne se décourage pas et quand elle prie, elle le fait avec 
assurance parce qu’elle sait que Dieu a dit : « Dès que votre pied foulera 
le territoire, il sera votre héritage. » 
 
Josué 18 : 1-3 « Toute l’assemblée des enfants d’Israël se réunit 
à Silo, et ils y placèrent la tente d’assignation. Le pays était 
soumis devant eux. Il restait sept tribus des enfants d’Israël qui 
n’avaient pas encore reçu leur héritage. Josué dit aux enfants 
d’Israël : Jusqu’à quand négligerez-vous de prendre possession 
du pays que l’Eternel le Dieu de vos pères, vous a donné ? » 
 
Il est dit que le pays était soumis mais qu’il y avait des tribus qui 
n’étaient pas entrées en possession de leur territoire. C’est pour cette 
raison que tu dois t’organiser pour détruire la négligence dans ta vie. Les 
choses que Dieu a planifiées pour toi sont grandes et disponibles.  Les 
démons savent qu’ils ne peuvent pas te résister si tu es déterminé. Si tu 
n’entres pas en possession de ton héritage, ce sera à cause de la 
négligence. Tu peux trouver beaucoup de raisons pour justifier ton échec 
à posséder ton héritage mais si on fait une bonne analyse, on verra que 
le Saint-Esprit a raison de dire que ton problème c’est la négligence.  
 
Un enfant de Dieu a dans son esprit le sens de sa destinée. Quand il 
marche, il sent dans son esprit ce qu’il doit devenir. Il sent que Dieu va 
faire quelque chose de bien pour lui. Quand il travaille, il sent dans son 
esprit qu’il sera nommé. S’il est élève ou étudiant, il sent la réussite, il la 
voit comme une chose facile et il est même étonné lorsque les choses se 
compliquent. 
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 Les actes que les uns et les autres posent ont des rapports avec ce sens 
de la destinée. Tu sais que tu dois évoluer et quand tu médites sur ta 
situation présente, tu sais que le niveau spirituel que tu as n’est pas celui 
que tu devais avoir. Tu as une sorte de maquette de toi-même dans ton 
esprit ; cette chose que tu perçois à distance, c’est elle qui est ton 
héritage. Ainsi donc, quand tu poses des actes pour devenir ce que Dieu 
a prévu et qu’il y a de la résistance, tu dois savoir que c’est un territoire 
occupé par un géant qui te dit : « Tu n’entreras pas ici. » 
 
2 Samuel 5 : 6 « Le roi marcha avec ses gens sur Jérusalem 
contre  les Jébusiens, habitants du pays. Ils dirent à David : Tu 
n’entreras point ici, car les aveugles même et les boiteux te 
repousseront ! Ce qui voulait dire : David n’entrera point ici. » 
 
Frère, je te le dis en vérité, il y a quelque part un esprit qui a dit cela de 
toi. Il y a quelque part un sorcier qui a dit cela de toi. David n’était pas 
entrain de combattre pour devenir roi, il était déjà roi mais l’ennemi 
voulait  l’empêcher d’entrer à Jérusalem car c’était là que les Jébusiens 
habitaient. Il y a quelque part un esprit qui a dit : « Tu n’auras pas 
ceci » ; il sait que cela t’appartient mais il veut t’empêcher de le 
posséder. 
 
Les frères doivent savoir que les combats spirituels ne sont pas des 
accidents qui surviennent au cours de la marche avec Dieu. C’est très 
important de le savoir parce que la déception vient de l’ignorance. 
Certaines personnes envisagent la vie chrétienne comme un verre de jus 
d’ananas, une chose délicieuse qu’on avale aisément. Ainsi, ils pensent 
que toute leur vie se résumera en ceci: « Quel repos céleste, Jésus… »  
 
Jésus a dit : « Vous aurez des tribulations dans le monde, mais prenez 
courage car j’ai vaincu le monde. » 
Vous aurez des tribulations dans le monde 
Tu auras des tribulations dans le monde ! 
Tu auras des tribulations dans le monde ! 
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Mais que te recommande  le Seigneur Jésus? : « Prends courage, j’ai 
vaincu le monde » Il ne dit pas «  Je vais vaincre le monde », mais il 
affirme qu’il a vaincu le monde. Nous sommes dans l’héritage ; Jésus a 
vaincu l’ennemi. Il faut donc aller prêcher l’évangile, gagner les âmes et 
les  former; Jésus est avec nous tous les jours.  
Ne dis pas : « Moi, je ne vois pas le sens de ma destinée. » Même si tu 
ne vois rien, la Bible dit que  tu es  un enfant de Dieu, un  héritier. 
Elle dit que tu as la vie éternelle, la guérison, la délivrance, l’amour 
fraternel et que tu as l’autorité sur le diable. C’est tout cela qu’on appelle 
l’héritage. 
Cela va de la sortie d’Egypte à la vie éternelle en passant par tous les 
ministères de grâce des enfants de Dieu telles que la guérison, la 
délivrance, la bénédiction et la prospérité. Je veux dire que pour obtenir 
la délivrance, la guérison, la croissance spirituelle et pour devenir 
l’évangéliste, le pasteur, l’exhortateur, l’homme ou la femme de prière et 
le père de famille que Dieu a prévu avec la femme selon le plan de Dieu, 
un mari selon le plan de Dieu, des enfants selon le plan de Dieu ; il faut 
aller à la guerre. Si tu ne combats pas, tu partageras ton foyer et tes 
enfants avec les esprits de mort et les démons. 
Si tu ne combats pas, tu feras trois pas en avant, quatre pas en arrière ; 
deux pas en avant, quatre pas en arrière. 
 
Je veux dire que tu ne dois pas avoir honte des combats spirituels. Tu ne 
dois pas dire : «  Pourquoi les choses sont elles toujours compliquées 
pour moi ? » David n’avait pas dit cela. Vous avez vu qu’il était roi et 
qu’il était, malgré cela, poursuivi pour être tué. Il était roi et les 
Jébusiens ont dit : tu ne mettras pas tes pieds ici (à Jérusalem).  
Et la Bible dit : 
 
2 Samuel 5 : 8- : « David avait dit en ce jour : quiconque battra 
les Jébusiens et atteindra le canal, quiconque frappera ces 
boiteux et ces aveugles qui sont les ennemis de David…_ C’est 
pourquoi l’on dit : L’aveugle et le boiteux n’entreront point dans 
la maison. » 
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David  a battu les Jébusiens  et il s’est établi dans la forteresse qu’il a 
appelée la cité de David ! Il a même construit autour de la forteresse. 
Partout où une personne te dira : N’entre pas ici, il faudra refuser.  Ce  
que le Diable arrache est le noyau central de ta croissance, de ta  
bénédiction, de ta personnalité spirituelle et matérielle. Il ne faut donc 
pas laisser ta bénédiction au diable. Si tu ne comprends pas le sens de la 
destinée, ne dis pas c’est difficile ; mets toi à étudier les promesses 
faites à Abraham. L’une de ces promesses dit : « Je rendrai ton nom 
grand, tu seras une source de bénédiction. » Savez-vous ce que veut 
dire rendre le nom d’une personne grand ? C’est le bénir à tous égards 
sur le plan spirituel, matériel, émotionnel etc.… 
 
Ta grandeur ne dépend pas de tes diplômes. Elle dépend de la décision 
de Dieu de faire de toi un homme, et c’est la vérité ! Certaines 
personnes avaient un profil, leur propre maquette à travers l’école, à 
travers les diplômes. Dès que le diable vole cette maquette, ils ne savent 
plus ce qu’ils doivent devenir. Ainsi à trente, cinquante ou soixante dix 
ans, ils se demandent s’il faut encore aller à l’école primaire. 
J’ai vu un vieil homme au village qui disait : « Je ne peux pas planter un 
cocotier parce que je vais mourir sans en manger les fruits. » J’ai 
toujours pensé à l’histoire de ce vieil homme et je comprenais que s’il 
était jeune, il aurait planté ce cocotier. 
 
Frères ! Posez des actes éternels quelque soit votre âge. Planifiez de 
grandes choses et n’abandonnez pas ; Dieu vous bénira sans le doctorat. 
Une personne peut avoir le doctorat et ne rien en faire. Dans plusieurs 
de mes entretiens, j’ai vu des personnes avec plus de trois diplômes ne 
possédant rien. C’est une question de bataille spirituelle. Une personne 
peut même t’utiliser avec ton doctorat alors que lui n’a vu le CEPE pour 
la première qu’entre les mains de son petit fils. 
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L’essentiel de notre vie est donc que chacun soit dans son héritage. C’est 
là que tout se transforme en bénédiction. C’est dans cette position qu’un 
jour vaut mille ans. Et le diable dit : Tu n’entreras pas ici parce qu’il sait 
que c’est là que tu seras transformé et que tu auras la révélation de la 
bonté, de la miséricorde et de la grâce de Dieu sur la terre. Ce n’est pas 
de la vie éternelle que je parle. Il faut donc payer le prix.  
 
Premièrement : Il ne faut pas que tu sois un esclave. Ne permets pas 
qu’une chose quelconque te retienne captif sur la terre. Ne sois pas 
captif ou  esclave de la nourriture parce que les héritiers ne sont pas des 
esclaves. Si tu es esclave, tu n’entreras pas en possession de ton 
héritage. Ne sois pas sous la domination d’un péché quelconque. 
 
Deuxièmement, ne sois pas un enfant car il est écrit : 
 
Galates 4 : 1 : « Car aussi longtemps que l’héritier est un enfant, 
je dis qu’il ne diffère en rien d’un esclave, quoiqu’il soit le 
maître de tout. » 
 
Il faut grandir dans la foi. 
Il faut  grandir dans la marche chrétienne. 
Il faut permettre que la parole de Dieu demeure en toi. 
Il faut permettre que ton esprit grandisse dans la connaissance de la 
lumière de Dieu. Tu dois réviser les enseignements, lire la Bible pour 
devenir mûr. Tu ne dois pas avoir peur car la Bible dit de bannir la 
crainte. 
 
Ainsi, quelque soit la situation que tu traverses,  quelque soit l’avis des 
médecins, quelque soient les prédictions des devins, notre Dieu dit : «  
bannis la crainte », car la crainte est un sentiment qui détruit la foi. La 
crainte et la foi vont au même endroit. Ainsi, quand la crainte entre, la 
foi sort. N’aime pas le monde car le diable est le prince de ce monde. Si 
tu aimes le monde, il y aura beaucoup de résistance. 
 
Jésus a dit : « Le prince de ce monde arrive, il n’a rien en moi. » si tu 
aimes le monde, il te sera difficile de juger un esprit mauvais, il te sera 
difficile d’arracher ton héritage. Tu dois être un homme saint, un homme 
de prière et un homme de jeûne ; peu importe le nombre de jours car il 
faut que le jeûne soit inclus dans tes combats. 
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Frères, les démons existent, les esprits de mort, les systèmes, les 
dominations et les principautés existent. Très souvent, après la 
délivrance d’une personne, l’ennemi vient toujours l’attaquer quand elle 
est seule.  La question qui se pose est la suivante: « Que trouvera 
l’ennemi quand il viendra ? »Il est courant de voir des gens dormir dans 
les camps de prière pendant de longues périodes. On m’a rapporté le cas 
d’une femme qui a passé trois ans dans un camp de prière parce que 
son fils était alcoolique. Mais la vérité est que tu dois être un homme de 
combat, au niveau individuel comme au niveau collectif.   
 
Josué 11 : 18- 19 : « La guerre que soutint Josué contre tous 
ces rois fut de longue durée. Il n’y eut aucune ville qui fit la paix 
avec les enfants d’Israël, excepté Gabaon, habitée par les 
Héviens, ils les prirent toutes en combattant. » 
   
Aucune ville n’avait fait la paix avec Israël. Tout le monde l’attendait en 
position de guerre. 
Aussi, pour avoir un terrain, nous faut-il combattre. Pour y construire, il 
faut combattre. En combattant, on devient riche parce que chaque 
combat libère une partie de l’héritage. Il  y a des âmes à Yopougon qui 
attendent l’ancien et son équipe. Il y en a dans toutes les communes qui 
attendent seulement les prédicateurs de l’évangile.  Chaque troupeau est 
gardé par certains esprits qui disent : ils n’arriveront pas ici ! 
 
Pour posséder son héritage, ce sont : 
Les guerres et les combats 
Les guerres et les combats 
La prière, le jeûne et la sainteté 
La prière, le jeûne et la sainteté 
La prière, le jeûne et la sainteté. 
 
Il faut éviter les rancunes. C’est pour cela que j’exhorte toujours les 
anciens à aimer les frères. Quand Dieu donne un troupeau à un ancien 
et que celui-ci perd le temps à lutter avec les brebis, les démons sont 
contents. Ils se réjouissent et vous encouragent en disant : oui ! Luttez !  
Allez,  continuez !  
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L’amour est une puissance et partout où il y a la haine, il y aura 
assurément la sorcellerie. Et une personne mourra gratuitement parce 
que les règles spirituelles auront été absentes. Le jeûne commence 
effectivement le Lundi 01 Juin 2009. Mais le premier travail consistera à 
se réconcilier avec Dieu et avec les frères. Prenez cela au sérieux.  
 
Si tu es jaloux  d’un frère, ne le lui dit pas, mets toi à genou et bénis le. 
Prie  qu’il soit plus honoré que toi. Bénis le et élève-le, C’est ce qui m’a 
délivré. Si une personne vient te dire que le frère en question veut 
prendre ta place, dis lui : «  prions ensemble. »Et élève la prière 
suivante : « O Seigneur, qu’il croisse et que moi je diminue » Tu sentiras 
ton cœur se déchirer d’une façon violente. Après cela, dis encore : « Oui 
Seigneur, qu’il croisse et que moi je diminue. »  
 
Prie ainsi : 
Au nom de Jésus, je vais entrer en possession de mon héritage. 
Les Jébusiens ont dit : David n’entrera point ici ! 
Proclame que tu es enfant de Dieu et que toutes les promesses de Dieu 
t’appartiennent au nom de Jésus 
Proclame que tu es enfant de Dieu, que personne ne se tiendra sur ton 
chemin et que ceux qui s’élèveront contre toi seront confus. 
Proclame la confusion totale, l’échec total de tous tes ennemis. 
 


